

Excelentísimo señor diputado del común, señor almirante jefe del mando naval de Canarias, señor general jefe del mando aéreo de Canarias, autoridades civiles y militares, señoras y señores, queridos directores de honor don Nicolás Díaz-Saavedra y marqués de la Frontera, queridos amigos de país,

Quiero en primer lugar darles nuestra más cordial bienvenida en este acto solemne en el que conmemoramos el 236 aniversario de la fundación de la Real Sociedad Económica de Amigos del País de Gran Canaria ocurrida el 5 de febrero de 1776 con el impulso local del obispo de Canarias fray Juan Bautista Servera y bajo los auspicios del gobierno ilustrado del rey Carlos III.

Es oportuno y necesario hacer ante ustedes alguna consideración acerca del significado de la tarea que nos corresponde desempeñar desde esta institución. En muy pocas palabras lo expresa nuestro historiador del siglo XVIII don Cristóbal García del Rosario: consiste en el “amor a las ciencias y las letras, a la naturaleza, a la exposición científica, en definitiva, a las “luces”, desterrando la rutina, la apatía, el aislamiento y la desidia” (página 42, “Hª de la RSEAP de LP 1776-1900”)

Es difícil de decir con menos palabras el ideario básico que nos anima en nuestra actividad. Podremos utilizar palabras más en boga en nuestros días que sustituyan a las mencionadas, pero el espíritu es el mismo: la simpatía por la racionalidad y la libertad de pensamiento , por el desarrollo de la ciencia y de la cultura humanística, pertrechados con un criterio ético de servicio público a la sociedad en la que vivimos.

Esto es lo que tenemos que ofrecer como patrimonio ético y cultural a los socios,a los que nos acompañaban y a los que se integran hoy en nuestras filas, a los que les doy nuestra más cordial bienvenida.

Esta es una sociedad abierta a sus componentes de modo que cualquier aspiración o interés que deba redundar en la ciudadanía debe ser compartido para poderlo realizar en la medida de nuestras posibilidades. Esta institución está hecha del voluntariado de unos y otros, un voluntariado motivado por la filantropía, por el patriotismo o por la solidaridad.

Como personas lúcidas y comprometidas con nuestros conciudadanos , la condición o estado de la sociedad canaria y española nos interesa sobremanera. Seguimos inmersos en una intensa crisis social y económica que no hace más que profundizar los serios problemas de millones de compatriotas que pierden el trabajo, que se ven en el borde del abismo de la depauperación, que pierden los negocios o las empresas.

En Gran Canaria estamos también muy preocupados por el hecho de que los equilibrios existentes del poder regional no favorecen una situación equitativa y justa para los intereses generales de esta isla. Creemos desde la RSEAPGC

que un punto de entrada que puede llevar a transformar esta situación es la reforma del sistema electoral que regula la estructura del parlamento canario.

No somos tan ingenuos para creer que esta es la panacea de todos los males de la política canaria, pero sí pensamos que abre un proceso de cambio que puede conducir a la renovación general del sistema político.

Hoy también damos la bienvenida a los nuevos socios de mérito don Lorenzo Olarte Cúllen, don José Sánchez Rodríguez , don José Juan Rodríguez Castillo, y recibirá la medalla al mérito el general de brigada don Francisco Martín Alonso.

Es para nosotros una enorme satisfacción y un honor que personalidades tan destacadas de la política, de la economía y de las fuerzas armadas estén vinculados a la RSEAPGC a través de este reconocimiento.

El secretario de la junta de gobierno don Gonzalo Melián relatará a continuación sus méritos y servicios por lo que me quedo ahora en darles la bienvenida y agradecerles en nombre de esta institución los servicios prestados al país.

Y *the last but not the least*, tenemos la satisfacción de tener como destacado conferenciante a nuestro socio el Excmo Sr don Jerónimo Saavedra Acevedo, diputado del común, a quien le agradecemos su generosa disponibilidad en esta y en muchas otras ocasiones para con la RSEAPGC.

Tomás Van de Walle Sotomayor
Marqués de Guisla Ghiselin